
VLV
INTERCEL | INTERSUL | JORNAL LINHA VIVA No 1559 - 01 DE DEZEMBRO DE 2022

DESDE 1988 
AO LADO DOS 

TRABALHADORES
SINDICATOS DA INTERCEL FAZEM ATO NA 
SEDE DA CELESC CONTRA PROPOSTA DE 
AUMENTO DOS DIVIDENDOS

leia na pg. 2

leia na pg. 3
Imagem: Canva

FRUTO DE MUITA LUTA E PERSISTÊNCIA:

ACORDO DE PLR 2021 DOS 
EMPREGADOS DA ELETROBRAS 

É ASSINADO NO TST

PELO CNE, DIRIGENTE DO SINERGIA/INTERSUL, CECY MARIMON GONÇALVES, ASSINA ACORDO DA PLR 2021 DOS EMPREGADOS DO GRUPO ELETROBRAS



SINDICATOS DA INTERCEL FAZEM ATO NA SEDE DA CELESC 
CONTRA PROPOSTA DE AUMENTO DOS DIVIDENDOS

CELESC

Ato no hall da Administração Central aconteceu na quarta-feira, 23 de novembro
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NOTAS CURTAS:

- De 02 a 04 de dezembro será realizado o Encontro Internacional de Monitores da Rede 
Vida Viva. O evento acontecerá no hotel Canto da Ilha, em Ponta das Canas, Florianópolis. De Santa Catarina, 
participam monitores que atuam na Celesc (Intercel) e do Sindicato dos Servidores Municipais de 
Concórdia e Região.

- O jornal Linha Viva estreou em novo papel na edição passada. O novo material, além de sujar menos 
as mãos (reclamação recorrente entre a categoria com o modelo de papel antigo), também tem um 
custo significativamente menor para os sindicatos que patrocinam o material. Gostou mais do novo 
material? Prefere o antigo? Conte para nós através do e-mail sinergiajornal@gmail.com .

- Hoje, a partir das 16h30min, acontece a Assembleia Geral Ordinária de discussão e votação do 
Balanço Financeiro do exercício 2021 e a Proposta Orçamentária do exercício 2023 do Sindinorte. 
A Assembleia acontece na sede do sindicato, na Rua Max Colin, 2368, bairro Glória, em Joinville. 

Na quarta-feira da semana passada, dia 23, os sindicatos da 
Intercel fizeram um ato no hall da Administração Central da Celesc, 
em Florianópolis, para alertar a categoria sobre a tentativa dos 
acionistas minoritários em aumentar os seus dividendos para até 
50% do lucro líquido, via Conselho de Administração.

Os sindicatos da Intercel são contra a mudança, já que para aumentar 
a distribuição do lucro, a Celesc teria que reduzir o orçamento para 
investimento, o que vai contra o papel social da empresa pública. 
Além disso, a necessidade de recursos para investimentos foi um dos 
argumentos usados pela Diretoria da empresa para não conceder 

uma série de direitos durante as negociações do Acordo Coletivo 
2022/23. Por fim, o momento político, de transição de governo, não 
é propício para esse tipo de mudança. Por que fazer essa alteração 
no apagar das luzes do atual governo e não aguardar para dialogar 
com o novo acionista majoritário? - que, por sinal, já se manifestou 
contrário a essa mudança. 

Novo debate sobre o assunto acontecerá na reunião do Conselho 
de Administração em 15 de dezembro. A categoria precisa estar 
unida e vigilante sobre o tema, que pode ser uma tentativa de 
alterar o caráter público da Celesc, tal como ocorreu na Copel.

Na década de 90, no primeiro mandato de 
vereador, um conhecido político local comen-
tou sobre minha surpreendente eleição. Se-
gundo ele, só se deu porque a cidade estava 
atrás de novidade. Ele mesmo, vereador com 
vários mandatos, definia o eleitor da época 
em três grandes grupos: um grupo ultra con-
servador, os que votavam pela cerveja e uma 
minoria consciente, que tinha um potencial de 
voto bastante limitado. (*)    

De lá para cá, muita coisa mudou, só que 
alguns ainda não querem admitir. A cidade 
cresceu, o eleitor se modificou e Florianópo-
lis precisa se encontrar com o futuro. A foto 
escolhida mostra isso. Quem quiser vai do ae-
roporto ao centro pedalando. Coisa que o meu 
filho fazia em Washington, dez anos atrás. E 
o que tem isso a ver com a cidade? Aparente-
mente, nada; ao meu ver, tudo. A ciclovia visu-
almente sinaliza o acolhimento para a inova-
ção, a racionalidade, a mobilidade urbana e a 
vida saudável. (**)

As melhores cidades em qualidade de vida 
no mundo, são antigas e estão na Europa. 
Todas elas, sem exceção, incorporaram a bi-
cicleta como uma importante alternativa de 
locomoção. Em algumas, chegam a represen-
tar cinquenta por cento de todo o desloca-
mento urbano. Aqui se usa pouco, mas está 
crescendo. Em 2024, na eleição para prefeito, 
a mobilidade urbana pode decidir que cidade 
queremos. 

No feriado da República, dia 15, a cidade pa-
rou. Tudo cheio: as praias, o Centro Histórico, 
o Parque da Luz, o Parque do Córrego Grande, 
o Parque de Coqueiros, as lagoas do Peri e da 
Conceição, a Beira Mar, a Ponte Hercílio Luz 
e os cafés que são cada vez mais procurados. 
Em menos de quatro décadas, Florianópolis se 
transformou. Uma cidade não se transforma 
sem que os munícipes se transformem tam-
bém. É um processo que muitas vezes não é 

nem percebido, mas está presente no nosso 
cotidiano.

Portanto, dois anos nos separam da escolha 
de um novo prefeito. Por tudo que observo, 
a cidade está pronta para se encontrar com 
alguém que tenha a sua cara. Que seja jovem 
nas atitudes, que encare com naturalidade as 
bikes, as ondas e os skates. Que seja leve e 
comprometido com as mudanças que Floria-
nópolis precisa. Quem acredita nisso, precisa 
se juntar. Construir essa aproximação é tarefa 
nossa. Se envolver com um projeto alternati-
vo de gestão, também. Como dizem os jovens, 
bora lá.

(*) Conheci Florianópolis no verão de 1973, 
quando vim fazer o curso de nivelamento para 
pós-graduação. Foi pura paixão. Voltei quatro 
anos depois para a Eletrosul e nunca mais saí. 
Em 1996 me elegi vereador pela primeira vez, 
foi uma grande surpresa. Só não foi maior do 
que em 2002, quando sai de vereador para 
deputado federal. Os resultados eleitorais vie-
ram em função da marca que deixei de com-
bater sem trégua a corrupção. Uma luta que 
começou antes mesmo do PT existir, quando 
a extinta ARENA tomou conta da Eletrosul.  
Roubaram tanto que  inviabilizaram uma usi-
na hidroelétrica, Ilha Grande. A maior da Re-
gião Sul. Toda a diretoria foi afastada.

(**) Numa das minhas idas ao BID, meu fi-
lho, que fazia seu doutorado em Washington, 
tinha ido no aeroporto me esperar de bicicle-
ta. Até a sua casa, uma hora pedalando. Toda 
a ciclovia bem sinalizada e protegida. Risco 
zero.  

PS: É incompatível uma cidade moderna, 
arejada e sustentável, conviver com um go-
verno atrasado. Tanto é verdade a mudança 
em curso em Florianópolis, que Lula por pou-
co não ganhou. Antigos políticos locais, foram 
varridos do mapa. São os novos tempos.

QUE CIDADE QUEREMOS...
Por Mauro Passos, trabalhador aposentado da Eletrosul, ex-dirigente do Sinergia, 
ex-vereador por Florianópolis e ex-deputado federal por Santa Catarina

Confirmando as expectativas das entidades 
sindicais, a partir das negociações recentes do 
Coletivo Nacional dos Eletricitários (CNE) com a 
Eletrobras, a empresa foi à audiência de conciliação 
no Tribunal Superior do Trabalho (TST), onde foi 
finalmente fechado o Acordo Judicial de PLR 2021. 
A proposta conciliadora foi apresentada nos moldes 
da proposta anterior, que já havia sido apresentada 
pelo TST no início do processo de mediação, e 
que já havia sido aprovada pelos trabalhadores 
em assembleias, mas que a Eletrobras, naquela 
oportunidade, havia abandonado a mediação.

Desta vez, no entanto, o acordo foi fechado com 
a inclusão de uma cláusula de quitação plena 
de ambas as partes, referente exclusivamente 
à PLR 2021. Sendo assim, diferente do que 
ocorreu em anos anteriores, na PLR 2021 não 
haverá o desconto de 25% referente a supostas 
dívidas de anos anteriores, bem como não serão 
excluídos do pagamento os anistiados. Ou seja, a 
persistência das entidades sindicais que compõem 
o CNE, na defesa dos 10 pontos de controvérsia 
com a proposta inicial da Eletrobras, mostrou-se 
exitosa. O fechamento deste acordo vem premiar 
a disposição de luta das entidades representativas 
e também aos trabalhadores que confiaram no 

encaminhamento dos seus sindicatos. Cabe aqui, 
enaltecer também a disposição do TST para mediar 
e construir a solução do conflito, com destaque 
especial para a atuação da Juíza Auxiliar, Dra. 
Roberta de Mello e do Ministro Vice-Presidente do 
TST, Dr. Aluisio Correa da Veiga.

Considerando que os termos conciliados já 
foram apreciados pelos trabalhadores, não haverá 
necessidade de novas assembleias. O pagamento 
da PLR 2021 está previsto para ocorrer dia 
09/12/2022, segundo informações da Eletrobras 
prestadas na própria audiência. O montante a ser 
distribuído na CGT Eletrosul será de 1,49 folhas 
salariais, em função do nível de atingimento das 
metas estipuladas e a forma de distribuição, 
como em anos anteriores, será 50% linear e 50% 
proporcional aos salários.

Enquanto isso, a mediação do ACT Específico 
entre Intersul e CGT Eletrosul continua em 
compasso de espera. A Intersul encaminhou ao TST 
uma proposta oficial de mediação para a cláusula 
de liberação de dirigentes sindicais, ponto crucial 
do conflito. A expectativa é de marcação da 
audiência bilateral, com participação de dirigentes 
sindicais e representantes da empresa ainda nesta 
semana.

ACORDO DA PLR 2021 É FECHADO NO TST
ELETROBRAS

Eletrobras converge para a proposta já aprovada pelos trabalhadores

SINDICATOS DA INTERCEL SE REÚNEM COM DIRETORIA 
DA CELESC PARA DEBATER PLR 2023

CELESC

Proposta dos sindicatos é antecipar o debate da PLR para não acumular com outras pautas relevantes 
para a categoria

Os sindicatos da Intercel enviaram para a Diretoria da Celesc minuta 
de Acordo da PLR 2023, para que fossem iniciadas as negociações 
ainda neste ano, de modo que não acumulasse novamente com outras 
pautas importantes para a categoria. Juntamente com a minuta, foi 
solicitada uma reunião para debater o assunto, que aconteceu na 
quarta-feira da semana passada, dia 23.

Na reunião, a Coordenação da Intercel levantou a preocupação 
com a transição de Diretoria e a necessidade que as negociações 
acontecessem o quanto antes. Pela proposta apresentada pela Intercel, 
os principais pontos de mudança, que ainda necessitariam ser levados 
para apreciação da categoria em assembleias antes - de aprovação ou 
rejeição -, seriam a linearidade, a parcela lucro e a parcela adicional.

Pela Diretoria da empresa, foi respondido que haveria necessidade de 
debater o assunto com a Diretoria Colegiada, mas que os indicadores do 
Contrato de Gestão ainda não estariam consolidados para 2023. Além 
disso, foi argumentado pela parte patronal que há o entendimento de 
que as discussões técnicas quanto à proposta apresentada possam 
acontecer, mas que, em função do período de transição de governo, 
haveria dificuldades que fossem encerradas até o fim de 2022.

Não chegando a um acordo entre as partes, a representante da 
Diretoria da empresa se comprometeu a pautar o assunto na próxima 
reunião da Diretoria Executiva e trazer um retorno aos sindicatos da 
Intercel numa próxima reunião, a ser agendada para os primeiros dias 
de dezembro.

REESTATIZAÇÃO
TRIBUNA LIVRE

FICA, VAI TER BOLO – denúncia de assédio 
moral contra gerente completou um ano e, 
até o fechamento desta edição, nenhuma 

resposta foi dada às vítimas e ao Sinergia, 
denunciante.

ERRATA: 

Ao contrário do que foi informado na edição 1558, o período de inscrições de chapas para concorrer à Direção do 
Sinergia não é de "15 a 30 de dezembro", mas sim, de 16 a 30 de dezembro. Pedimos desculpas pelo equívoco.



CENTENÁRIO DE

POEMA DO DINO
Oriente -  Gi lberto Gi l

Se oriente, rapaz
Pela constelação do Cruzeiro do Sul

Se oriente, rapaz
Pela constatação de que a aranha

Vive do que tece
Vê se não se esquece

Pela simples razão de que tudo merece
Consideração

Considere, rapaz
A possibilidade de ir pro Japão

Num cargueiro do Lloyd lavando o porão
Pela curiosidade de ver
Onde o sol se esconde

Vê se compreende
Pela simples razão de que tudo depende

De determinação

Determine, rapaz
Onde vai ser seu curso de pós-graduação

Se oriente, rapaz
Pela rotação da Terra em torno do Sol

Sorridente, rapaz
Pela continuidade do sonho de Adão


